



## **PROYECTO DE RESOLUCION**

*La Honorable Cámara de Diputados*

### **RESUELVE:**

Expresar beneplácito de la Honorable Cámara por la publicación del libro "Indisciplinada" de Marita Mata, que recopila su valioso aporte al campo de la comunicación social a través de textos producidos en sus más de cuarenta años de trayectoria.

**José Pablo Carro** - Diputado de la Nación



## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

En agosto de 2023, la Fundación Friedrich Ebert publicó en su serie de libros sobre comunicación, la obra "In-disciplinada" que recopila los valiosos aportes de la investigadora, docente y mentora Marita Mata como una de las principales referentes del campo de la comunicación social en América Latina, a través de textos producidos en sus más de cuarenta años de trayectoria.

Nacida en la ciudad de Villa María y luego radicada en Córdoba capital, María Cristina Mata ha sido profesora de grado y postgrado en la Universidad Nacional de Córdoba -distinguida como Profesora Consulta de esa casa de Altos Estudios en 2013-, y también formó parte de experiencias de investigación, docencia e incidencia desde comienzos de la década de 1980, en numerosos procesos vinculados a la democratización de las comunicaciones con mirada integral, a la vez global y territorial, con un sentido fuertemente emancipatorio y de transformación social.

Entre sus múltiples aportes, se destacan la originalidad de sus investigaciones y publicaciones como también su compromiso en la creación, dirección y gestión de instituciones académicas, redes de comunicación y ámbitos que trabajan en pos de la democratización de la palabra y los recursos de la expresión para todos y todas.

Desde lo institucional, participó en diversos períodos del Consejo Directivo de la Federación Latinoamericana de Asociaciones de Facultades de Comunicación Social (FELAFACS), como así también fue miembro del Comité Consultivo de esta red continental. También coordinó el Área de Investigación de la Secretaría Ejecutiva de la Asociación Latinoamericana de Educación y Comunicación Popular (ALER).

Marita Mata formó parte del colectivo de investigadores con fuerte militancia para el despliegue de la Coalición por una Radiodifusión Democrática, a principios de este siglo, y es ampliamente reconocida por sus miradas sobre la necesidad de fortalecer la ciudadanía comunicativa en sus múltiples dimensiones.

A la par de destacadas figuras del campo comunicacional como los compatriotas Sergio Caletti y Héctor Schmucler, y los colombianos Jesús Martín Barbero y Omar



Rincón, la autora enhebró concepciones y causas colectivas, con vehemencia, perseverancia y calidez.

La obra de Marita Mata estaba dispersa y su compilación y distribución gratuita constituye un destacado esfuerzo editorial que contribuye al abordaje de los problemas contemporáneos de la comunicación, facilitando su circulación y accesibilidad. Esta publicación está disponible con acceso libre a través del siguiente enlace digital: <https://library.fes.de/pdf-files/bueros/la-comunicacion/20516.pdf>

Por todo lo expuesto solicito a mis pares acompañen la aprobación del presente proyecto, reproducción del expediente 3054-D-2023.

**José Pablo Carro** - Diputado de la Nación